

Kantonale Lehranstalt Sarnen.

1. Die Kantonale Lehranstalt Sarnen, die von Benediktinern aus dem Kloster Muri-Gries geleitet wird, setzt sich zum Ziel, ihren Zöglingen jene vom Geiste der katholischen Kirche beseelte sittlich-religiös-wissenschaftliche Geistes- und Charakterbildung zu vermitteln, wie sie das akademische Fachstudium und das praktische Leben in der heutigen Zeit erfordern.

2. Damit die Zöglinge in ihrem zukünftigen Stand und Beruf entsprechende Charakterbildung sich aneignen, werden sie besonders zur Teilnahme an den gemeinschaftlichen Hausandachten, zur täglichen Mitfeier des hl. Messopfers, zum öfteren Empfang der hl. Sakramente angehalten und unter der sorgfältigen Leitung und Aufsicht von Präfekten an Arbeitsamkeit, Ordnung und Anstand gewöhnt.

3. Zur Erreichung der wissenschaftlichen Bildung dienen drei Abteilungen: die Realschule, das Gymnasium und das Lyzeum.

Im abgelaufenen Schuljahr betrug die Schülerzahl 352. — 148 Schüler besuchten die Realschule, 144 das Gymnasium und 60 das Lyzeum. — 237 Zöglinge hatten Kost und Wohnung im Pensionate, 115 waren extern. Der Gesundheitszustand war bei Lehrern und Schülern gut. Obschon in Sarnen seit Ausbruch des Krieges fast beständig militärisches Leben herrschte, erfuhr der Schulbetrieb keine Störung. Dank dem Entgegenkommen der obersten Armeeleitung war es allen Maturanden möglich, sich

während einer verhältnismässig langen Zeit auf die Maturitätsprüfung vorzubereiten und sie zur gewohnten Zeit abzulegen. — Mit Erlaubnis des Rektorats bestehen an unserer Lehranstalt folgende Vereine mit teils religiösem, teils wissenschaftlich-sozialem Ziele: 1. Die Marianische Sodalität, die sich die besondere Verehrung der Mutter Gottes zum Zwecke setzt. 2. Der Verein der Ewigen Anbetung zur Pflege der Andacht zum allerheiligsten Altarssakrament. 3. Die Benediktusgarde. 4. Der Missionsverein zur Förderung der Interessen der ausländischen und inländischen Mission. 5. Die „Subsilvania“, eine Sektion des Schweiz. Studentenvereins, mit der Devise: Tugend, Wissenschaft und Freundschaft. 6. Der „Amethyst“, eine Sektion der Katholischen Abstinentenliga. 7. Der Stenographenverein „Helvetia“.

Das neue Schuljahr beginnt am 25. September. — Dem 87. Jahresbericht lag die Dissertation von P. Raphael Fäh, O. S. B., „Begriff und Konkreszenz bei Bruno Bauch“ bei.